

爽やかな青空に清々しく (10月14日) 大阪本部「秋之例大祭」盛大に挙行 ご教話『真の日本人になる信仰を』

教信徒の皆様、寶生教大
阪本部の秋之例大祭斎行、
誠におめでとうございます。
別けて、西播、養老両教
会長様を筆頭に、教会ご家
族、役員、教信徒の皆様、
又大阪本部に所属頂く、遠
く東は東京、千葉、神奈川、
埼玉、愛知、三重、西は九
州、四国、中国地方より、
更に大阪近郊、市内より、
それぞれ道の長手も一筋に、
今日ここにご参集の教信徒
皆様の誠心は、必ずや大神
様、各家ご祖先に届くもの
でございます。

さて、皆様よくご存知の
様に、今年は御教祖御生誕
百五十周年の年でした。又
来年五月には、御代がわり

御教祖の遺された教えを
一つに、明治天皇の御意志を
を受け継げ、という教えが
あります。

明治天皇の勅語の中で最
も有名で、世界的にも高く
評価されているものが、
「朕惟フニ我力皇祖皇宗國
ヲ肇ムルコト宏遠二徳ヲ樹
ツルコト深厚ナリ」
で始まる「教育勅語」でし
ょう。

これは明治二十三年（一

が行われます。実質的には平成という元号の最後の年でもあります。



ご教説なさる大阪本部長様

奉納舞楽「賀殿」で舞人は、
木本裕子さん、藏樂貴子さん、
西田清美さん、西田のぞみさ



まず一点目。『教育勅語』は、昭和二十三年六月に国会において失効が決議されていると云うものです。二つ目は、愛国心を教えるのは、けしからんというものです。しかし、その国会の決議が、実は相當曲者なのです。

私はなどは、大賛成。原文そのまま採用すれば良いのにと思ったほどです。

しかし、早速一部のメデイア、キリスト教協議会が猛反発しています。その反発は大きく二点あり、以下の通りです。

いきましょうという、至極わかり易く、一点の曇りもないものです。

起草者の一人、井上毅氏も、思想や信教の自由を侵さない様に注意し、起草しましたと言い伝えられています。

この明治天皇の「教育勅語」は、世界中の言語で翻訳され、アメリカでは『The Book of Virtues(美德の本)』という題名で、聖書の次に売れたベストセラー本だと云われているのは有名な話です。

つい最近の出来事ですが、現文部科学大臣の柴山昌彦氏が就任記者会見で、この「教育勅語」の精神を教育現場で活用する事は、検討に値するという趣旨の発言をしました。

に感じませんか？

日本は民主主義国家のはずなのに？又、国家予算から給料をもらい、研究員ももらっているのに、何故、保守政権や、国の歴史を正しく認めようとしてないのか、不思議に思つた事はないで

です。当時の日本は、アメリカの占領下にありました。この失効決議の三年前、正に終戦の昭和二十年十月、今現在迄その爪痕の残る悪行、「公職追放令」がアメリカ、G H Qの指導の下、行われました。

これにより、大東亜戦争以前に少しでも重要な職に就いていた国家、社会の中核となるべき有能な二十万人の方々が、公職、例えば代議士、公務員、教職から追放されたのです。

ということは、昭和二十三年、国会で議決を行つたのは真の国民の代表ではなく、アメリカの手先となつて動く程度の人等によつて、世界に誇れる「教育勅語」は失効させられてしまつたのです。

「公職追放令」という言葉が出たついでに、一つお話ををしておきましよう。

日本を代表する国立大学の教授に、社会主義思想家が多い事を、皆様は不思議

寶生

発行所
宗教 寶生教大阪本部
大阪市西区北堀江3丁目10番
電話 06(6531)6722
FAX 06(6531)6152
© (非 売 品)

11月号

自家成立の
根源は和にあり
秩序の根源は
神祖崇敬より

の教会で信徒さん方の動向を知らべて歩いたそうです。焼け出された信徒さんの数は、大阪へ行く。田舎にいるのもなんだから実家へでも行つて時間を過ごしたらどうか」と言うので、母と私は姉の三人は名古屋の三輪の実家に行き、過ごしていました。

私が大阪に来て数日経ち十月九日を迎えた日、朝か夜かは不明ですが、田舎から電報がきました。何事かと父が確認すると「祖父死すすぐ帰れ」と書いてあつたのです。私達も一緒に帰るために、早速用意をしました。

また、名古屋の三輪のおばあさんが養老の長女であり、今は亡くなられた養老の初代教会长の姉だったのですが、その頃から教会の付き合いもあり、深い親戚関係でもあった養老へも、この事を知らせないといけないと言つて父が連絡をつけたそうです。

しかし、養老には「祖母死すすぐ帰れ」との電報が死んでいたそうです。大阪等には「祖父死す」で、養老には「祖母死す」と書いてあつたのだそうです。

それで、お互に電話で話し合つたのか、二人一度に亡くなつたようだ、と大慌てで出発したようです。

お葬式が何日だつたかも分からぬのですが、恐らく田舎なので三、四日後だつたと思います。大阪から父が、名古屋から私達が向かつたのですが、父が一日養老へきて、養老で私達と落ち合つて御本宮へ向かつたのだそうです。

その頃、汽車は貨物列車で、客車などない時代でした。屋根のない貨物列車に名古屋から乗り、トンネルに入るとぼたぼた水が落ちて来て傘を差しながら、富士駅に着いたのが三島駅に着いたのか不明ですが、夜に駅に着きました。

ところがその日は台風が来ていたのです。私達四人が富士駅で身延線に乗り換えて十島駅まで行くと、車掌さんが来て、電車はこれから先へいけないとのことでした。「線路が落ちていますので、ここからは徒步で行ってください。」と降ろされたそうです。

それが夜の何時かは不明ですが、山越えをしようとも道が見えない。今のようには街灯はありません。困った、どうしようかと思つていたら、村の外れに明かりをつけている家が一つありました。

三輪のおじいさんが、「あなたの家に頼んで泊めてもらおうじゃないか。軒の下に寝かせてもらうだけでもいいじゃないか。」ということでした。そのお家へ行き、「こうして子供連れなので、道を進めないから今晚軒下で泊めてもらえませんか。」と聞くと、きつぱりと断られたそうです。

しかし、「いや、なんとかお願いします。子供がいるのです。」とお願いすると、向こうが氣の毒に思つたのか、「一体どこまで行くのですか。」と聞かれたのだそうです。「実は内船に行くんです。」と答えると、「内船のどこに行くんだね。」と聞かれたそうです。「八津へ行くのです」と言うと、「八津のどこへ行くんだね。」と答えたなら、「八津の八津ならうちの親戚だよ。」と言ふ訳で、このお家は親戚だつたのです。

「何が起こつたのか?」と聞かれ、「亀一(御教祖の田舎で呼ばれていたお名前)が亡くなつたようです。」というと、「なんと、それは大変なことだ。今晚泊まりなさい。」と言つて、手のひらを返し私達を泊めて下さいました。私が覚えてるのは、足を洗つて下さり、綺麗なお布団を敷いて寝かして下さつたことです。

「朝は娘に八津まで送らせるよ。あなたたちだけでは山道はわからないから。」と、朝が来たら送つて下さり、何時に着いたのかは不明ですが、お葬式が済んだ後でした。

到着した時に、御本宮の住まいの方の前の道路に、教母様であるよねおばあさんが立っていました。電報の内容から御教祖とご教母様二人一度に亡くなつたんじゃないかと想像していたのに、よねおばあさんが立っていたので、御教祖だけお亡くなりになつたんだ、まだ安心したねというお話をしました。

「御教祖は今どこへ行つてるの。」と聞くと、「今、遺体を山に埋めに行つているよ。お墓に持つて行つたのよ。だから一人で待つているんだ。」と言つておりました。

以上が現実の話です。従つて、御教祖が亡くなられた時、父も母も会つておりません。ただ最後に遺された言葉は伝え聞いています。御教祖が、「負けた。」と一言仰つて息を引き取つたということです。

自分の命に負けたのか、日本が戦争に負けたことを仰つたのかは分かりません。その言葉が最期だつたというのを、父は誰から聞いたのか不明ですが、私は父から伝え聞いています。寂しいお葬式だつたのか、賑やかなお葬式だつたのかも分かりません。あの頃はお葬式はみな仏教式で行われるので、お葬式は仏式で行つたようです。

その二ヵ月後の十二月九日に、父が、大阪から全て物を送つて、本葬をしよう計画いたしました。

ところがその頃はまだ、鉄道が大変不便で、復興もしておらず、切符を買うのですら思うように買えない状況でした。もちろん列車に思うように乗れません。当時は荷物を思うように送れませんでした。

しかし、信徒さんの中に、今までいう国鉄の鉄道局に勤めておられる齊藤さんという地位の高い方が大変便宜を図つて下さり、全ての荷

物を送つてくださいました。そのお蔭で、十二月九日神式で御教祖の本葬ができました。それも全部父が行つたそうです。田舎では何の用意もできなかつたようです。

これが御教祖が亡くなつた前後のお話です。

それから、私達は、大阪を放つておいてはいけない。御教祖があれだけ大阪に行つてくれと言つておられたのだから大阪に行こうではないかということで、ご教母様も共に、大阪へ出発したのが昭和二十年十二月二十八日の年末でした。

列車に乗り、二十八日か二十九日の真つ暗な夜に大阪に着きました。大阪に帰つてきて、子どもながら哀れだなあと思いました。家に入つたら二階の一室だけ空けて下さつて、私達はそこで寝起きをしました。

お正月が早速きましたが、なんの用意も出来ません。でも父は元旦祭を形だけ執り行つたようです。それからが大阪本部の始まりです。

ご教母様のよねおばあさんは、二年後昭和二十二年二月一日に大阪で亡くなつております。その時私が七歳で、夜はおばあさんの隣で寝ていました。夜の十二時くらいに、「徳久（現教

平成31年度
『内訳運勢表』
申込み受付(11/15~12/15)

教会事務所へお出しください。

開封のまま	
職業	住所
氏名	
来年の 数え年	
(教会所定の)	

祝祭日には必ず国旗を掲揚しましよう

寶生教

國旗掲揚運動

十一月一日(木)	月並祭	午後七時
三日(祝)	西播教会秋之大祭	午前十一時半
四日(日)	御本宮月並祭	午前九時
八日(木)	修行日	午前十一時、午後七時
九日(金)	修 行	午前十一時
十日(土)	教祖祭	午後七時
十一日(日)	七五三式	午前十一時
十五日(木)	養老教会秋之大祭	午前十時半
十八日(日)	月並祭	午後七時
二一日(水)	名古屋地区敬和会	
二三日(祝)	宝生会(信楽CC)	
二十五日(日)	東京地区敬和会	
十一月一日(土)	修行日	午前十一時のみ
二日(日)	月並祭	午後七時
御本宮月並祭		午前十一時半
八日(土)	御本宮遙拜式	午前九時
九日(日)	修行日	午前十一時、午後七時
教祖祭		午前十時

父の旧名) 起きなさい。」
と起こされて、何かと思つたら「よねおばあさんが亡くなつたので起きなさい。」
と言われました。おばあさんの隣で寝ていたので、何事かなと思いました。よねおばあさんは大阪でお葬式を行いました。
少し話が遡りますが、御教祖が疎開なさったのは、昭和二十年三月十四日です。
大阪の大空襲で野田の中央市場の方は焼けたことで、下さいということで、大阪の住民は三月の二十一日すぎ
私達は子供ながらも、なんと哀れな食事だなあとthoughtしました。田舎なのに毎日白いご飯が食べられない。農業をしていたらお米があるはずなのに、どういうことか無かつたのです。サツマイモや何かのツルを食べていましたので、御教祖は栄養失調だったと思います。御病気で亡くなられたのか、突然おられたかもしません。何故なら、内船の御本宮は経済的に大変疲弊している時代だつたのです。食べるものが十分にありませんでした。

ましだつたかもしません。
何故かというと、西播教会が大変恵まれていたからです。後で聞いた話では、田んぼや畑を持つておられて自給自足だったので、戦

争中食事に困らず、ひもじい思いをしたことがないとのことでした。もし御教祖が大阪におられれば、西播教会が食料を運んでくださつたかもしません。そう思うと、御教祖が疎開されたことが、寿命を縮めたのかなと思つたりも致します。

御教祖の御蔭で、私達はこうして信仰をしております。御教祖の御力があればこそです。この教えは神様から直接靈感靈動を頂けま

がその力をご家庭に、社会に生かして頂いてこそ、教えが広がっていきます。失礼ですが、今は便利信仰に走つてゐるのではないかなどと思ひます。御神宣に来れば何でも教えてくれるのではないかと、つい甘えておられるかもしれません。やはり、神様に仕える、尽くすということが大切です。神様に仕えるんだ、また、御教祖に好まれる人間にならんなどという努力が必要だ

と思います。

本日はようこそご参拝
ご苦労様でございました。

教会行事

100